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Con relación al tema de la 
regulación de las diferentes 
plataformas digitales de 
transportes que operan en 
territorio duranguense, el 
secretario de Gobierno, Héctor 
Vela Valenzuela, comunicó 
que se han tenido ciertas 
dificultades debido a que estas 
aplicaciones. Pág. 11

Plataformas de transporte deberán 
pagar el 4 % de la tarifa de los viajes

Ignacio Orrante, director 
de Finanzas Municipal dio 
a conocer que gracias a la 
implementación de programas 
como “Ahorra es Cuando” se 
ha podido abonar a la deuda 
de proveedores con más de 70 
millones de pesos. Pág. 11

Se han abonado más de 
70 mdp a proveedores 
municipales

 

EVV reconoce obras y acciones del municipio a dos años de trabajo del alcalde. Teniendo como 
escenario el teatro Ricardo Castro, este martes ante el gobernador Estaban Villegas, así como 
directores, regidores, diputados y empresarios, el presidente municipal de Durango destacó las 
acciones de alto impacto que dignifican la calidad de vida de los duranguenses.  Pág. 2, 3 y 5

Toño Ochoa rindió su segundo 
informe de gobierno
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EVV reconoce obras y acciones del municipio 
a dos años de trabajo de Toño Ochoa

Con la grandeza de nuestro 
corazón, seguiremos 
edificando el municipio y 
el Estado de Durango que 
todas y todos soñamos: 
Esteban
Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

“En equipo y sin distinciones 
partidarias, en dos años he-
mos logrado convertir a Du-

rango capital en un lugar más 
limpio, seguro y atractivo tanto 
para nuestra gente como para 
los visitantes que desean co-
nocer esta hermosa tierra”, 
expresó el gobernador Esteban 
Villegas Villarreal quien acom-
pañado por su esposa Marisol 
Rosso, asistió al Segundo Infor-
me de Gobierno del presidente 
municipal, José Antonio Ochoa 
Rodríguez.

“Toño va a cumplir sus com-
promisos y yo le ayudaré a que 
siga cumpliéndolos, porque 
tiene un gobernador amigo y 
Durango tiene gobernador pa-
ra rato”, aseguró el mandatario 
estatal, felicitando al alcalde por 
los logros de este año, como la 
construcción del Parque Lineal, 
la implementación del Presu-
puesto Participativo, la apertura 
del Instituto para el Desarrollo 
Humano y Valores, el nuevo Hos-
pital del Niño 460, el bajo puente 
de Francisco Villa y la rehabilita-
ción del Centro Acuático 460.

“Estos resultados no son ca-
sualidad; son el fruto de un 
gobierno cercano, que escucha, 
siente y actúa de la mano de la 
gente”, reconoció al destacar 
que cuando se trabaja en uni-
dad, todo es posible.

Al detallar el trabajo realizado 
en su segundo año de gobierno, 
el alcalde reconoció al goberna-
dor y a su esposa por cumplirle 
a Durango y trabajar juntos pa-
ra posicionar a la entidad como 

la tierra de las oportunidades, 
construyendo unidos un nue-
vo capítulo en la historia de la 
ciudad, donde se vive en un am-
biente de orden y paz.

“En conjunto con el go-
bernador Esteban, hemos 
invertido más de 53 millones 
de pesos en obras, acciones 
y proyectos productivos pa-
ra las comunidades rurales, 
destacando la entrega de 850 
toneladas de semilla de avena 
y la construcción de 57 bordos 
de abrevadero que permiten 
aumentar la captación de agua 
en estas regiones”, apuntó Toño 
Ochoa.

“Hoy en Durango, nuestra ca-

sa, se vive en un ambiente de 
orden y paz. Gracias al trabajo 
en equipo con el gobernador, 
somos una de las ciudades más 
tranquilas del país, porque vivir 
en Durango es una chulada”, 
agregó.

“Con la grandeza de nuestro 
corazón, seguiremos constru-
yendo el municipio y el Estado 
de Durango que todas y todos 
soñamos, un Durango donde 
seamos valorados, aceptados 
y amados; un Durango don-
de la justicia, la igualdad y la 
inclusión sean realidades pal-
pables para todas y todos los 
habitantes”, concluyó Villegas 
Villarreal.
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Ante el gobernador 
Estaban Villegas, así como 
directores, regidores, 
diputados y empresarios, 
el alcalde destacó las 
acciones de alto impacto 
que dignifican la calidad de 
vida de los duranguenses 
Por Geraldo Rosales 
Durango, Dgo.

Este martes y teniendo 
como escenario el teatro 
Ricardo Castro, el presi-

dente municipal Toño Ochoa 
rindió su segundo informe de 
gobierno en donde destacó su 
compromiso con Durango des-
de su campaña y que hoy se 
han convertido en una realidad.

Ante el gobernador Estaban 
Villegas, así como directores, 
regidores, diputados y empre-
sarios, el alcalde destacó las 
acciones de alto impacto que 
dignifican la calidad de vida de 
los duranguenses, con políticas 
públicas e importantes obras a 
lo largo y ancho del municipio.

El alcalde también expresó que 
se sigue trabajando en acciones 
que priorizan el bienestar social 

cómo la construcción del Hos-
pital del Niño 460, 11 comedores 
comunitarios, pavimentación de 
calles, la creación del Instituto 
de Desarrollo Humano y Valores, 
Parque Lineal, así mismo resal-
tó la importancia del Programa 
de Desarrollo Urbano 2040, al 
igual que el Plan de Desarrollo 
en Turismo para que la econo-
mía crezca y Durango sea una de 
las grandes potencias en todo el 
país.

Además, con acciones como 
la pavimentación “Al Millón” en 
el municipio, los comedores 
comunitarios al servicio de las 
infancias duranguenses y el 
Presupuesto Participativo, Du-
rango va con rumbo, siempre 
por el bienestar de los duran-
guenses. 

Comentó también que su 
administración está compro-
metida con los  duranguenses 
que no tiene la posibilidad de 
acceder a un crédito de vivien-
da, señalando que se tiene un 
total de 700 lotes urbanizados 
de 90 metros cuadrados con 
todos los servicios básicos que 

les garantice una mejor cali-
dad de vida, informando que se 
construirá otro fraccionamien-
to en  beneficio de las familias 
necesitadas.

Por último, dijo sentirse or-
gulloso y satisfecho con los 
resultados de estos dos años, 
al ser el primer gobierno de 
coalición que se ha tomado con 
toda la responsabilidad.

“Hay una constante en esta 
historia y esa es: que un du-
ranguense nunca deja solo a 
otro duranguense y el futuro 
de Durango vienen muy prós-
pero, se están estableciendo 
bases muy sólidas para hacer 
una ciudad a la altura que me-
recemos, nuestras raíces son 
tan profundas y fuertes como 
nuestra voluntad de hacer las 
cosas. Hay una constante en 
esta historia, y esa es: que un 
duranguense nunca deja solo a 
otro duranguense y el futuro de 
Durango vienen muy próspero, 
se están estableciendo bases 
muy sólidas para hacer una 
ciudad a la altura que merece-
mos”, finalizó.

Toño Ochoa rindió su segundo 
informe de gobierno
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Por Luis Juárez
Durango, Dgo.
La legisladora y presiden-

ta de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política (JUGO-
COPO), Sandra Amaya externó 
que 207 será la cifra que de-
jará pendiente de revisar la 
actual legislatura en cuestión 
de iniciativas.

No obstante, Amaya afirmó 
que es un buen avance, debido 
a que se redujo el rezago le-
gislativo al recordar que hace 
un par de meses oscilaba por 
al menos 400 iniciativas hace 

un par de meses.
“Quedamos con 207 ini-

ciativas en las diferentes 

comisiones que se habrán de 
llevar a cabo con los nuevos 
legisladores”, aseveró.

Alrededor de 207 iniciativas se quedarán 
pendientes de esta legislatura
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Por Geraldo Rosales 

“Es un día muy especial para 
todo el gobierno municipal, 
un ejercicio de rendición de 

cuentas de transparencia en 
la cual estamos sujetos todos 
los servidores públicos preci-
samente  hacerlo de frente a 
los ciudadanos, como lo hemos 
hecho siempre, hablando de 
frente, siempre dando la cara 
porque somos un equipo, so-
ciedad y gobierno hemos he-
cho cosas muy importantes en 
estos dos años y por supuesto 
en este segundo año de gobier-
no hemos reforzado el paso, no 
duden que este tercer año de 
gobierno seguiremos trabajan-
do a tambor batiente , porqué lo 
que priorizamos en este gobier-
no municipal son los hechos, 
cumplí con la palabra de honrar 
los acuerdos que para nosotros 
son importantes. Por eso los 11 
comedores comunitarios que 
ya están ya están instalados 
donde más de 100 mil porcio-
nes de alimentos se dan al año, 
la realización que se terminará 
en octubre la obra civil por así 
decirlo, octubre o noviembre, el 
Hospital 460 que es una gran 
obra que permitirá atender a ni-
ñas y a niños de Durango y que 
con una inversión de 80 millo-
nes de pesos se realizará esta 
magna obra que es para la gran 
familia de Durango. Destacar el 
presupuesto  participativo 74 
obras en 2 años, cerca de 30 mil 
duranguenses han participado 
en este ejercicio democrático 
de participación ciudadana, la 
corresponsabilidad de las y los 
duranguenses en el desarrollo 
es muy importante...Y en el cual 
también otra de las grandes 

realizaciones es de pavimento 
muchos consideraban una cifra 
inalcanzable de éste problema, 
de éste retraso que se tiene  y 
hacer la tercera parte en 3 años 
realmente es una proeza lo va-
mos a alcanzar y lo vamos a 
superar porque este gobierno 
es de retos , este gobierno no se 
conforma con lo posible por qué 
no con lo imposible y me llena 
de mucho orgullo que esta meta 

que nos propusimos desde un 
inicio sea ya prácticamente una 
realidad al segundo año de go-
bierno. El parque lineal es otro 
sueño de muchos duranguen-
ses en el cual es una obra reali-
zada por y para los ciudadanos, 
de trabajo donde los ciudadanos 
participaron en estas mesas de 
trabajo donde propusimos cuál 
es el parque lineal que ustedes 
quieran y ellos lo eligieron”.

Lo que priorizamos en este 
gobierno municipal son los hechos
Mensaje emitido a medios de comunicación previo a su segundo informe de gobierno
(Antonio Ochoa Rodríguez, Presidente Municipal de Durango)

TESTIMONIALES 2° INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL DE DURANGO
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Por Geraldo Rosales

Ha sido un gobierno total-
mente cercano a las ne-
cesidades de la ciudada-

nía, estamos hablando de logros 
bien importantes en temas de 
pavimentación, estamos ha-
blando de que sigue siendo una 
ciudad completamente segura 
y en este caso pues también el 
tema del instituto de desarrollo 
humano, que ha sido totalmen-
te un acierto por parte del pre-
sidente Toño Ochoa, el cual  se 
enfoca ahora directamente en 
el tema de las personas  en el 
desarrollo humano, en el que 
estemos bien nosotros primero 
como sociedad y que nuestros 
servicios también en lo gene-
ral también están de una mejor 
manera, creo que el tema de 
escuchar a las personas para 
el tema de la infraestructura, el 
tema del presupuesto participa-
tivo ha sido un acierto,  vamos 
al aumento en la situación de la 
participación de la ciudadanía en 

este último ejercicio de presu-
puesto participativo casi 30 mil 
personas participando, más de 
40 obras las cuales benefician 
no solamente a la sociedad en lo 
general sino también al sector 
educativo y esto yo creo que hay 
que reconocerlo y pues la gente 
lo aplaude, logros como lo es el 
parque lineal, un espacio donde  
anteriormente estaba comple-
tamente olvidado, viene a co-
nectar a más de 19 colonias be-
neficiadas para que se conecten 
ya directamente más hacia el 
centro histórico, la misma gente 
dice que se siente más segura al 
momento de transitar por esos 
caminos y pues bueno la verdad 
es que creo que ha sido un go-
bierno completamente cercano 
ha escuchado lo que la ciuda-
danía demanda y pues bueno 
también tenemos que seguir 
generando estos resultados,   
creo que es algo que tenemos 
nosotros que apoyar y respaldar 
al presidente municipal”.

El turismo tiene una percepción de que Durango 
es una ciudad segura, limpia y ordenada

El Instituto de Desarrollo Humano ha 
sido un acierto en esta administración

(Valeria Gutiérrez Velasco, Directora de Fomento Económico y de Turismo Municipal)

(Giovanni Rosso Güereca, Director del Instituto Municipal de Desarrollo Humano y de Valores)

Por Geraldo Rosales

“Destacar primeramente que todas las 
promesas de campaña han sido cum-
plidas y bueno lo que me corresponde a 

mí  en la parte de que el turismo tiene una 
percepción de que  Durango es una ciudad 
segura, limpia y ordenada ,que mediante las 
entrevistas que hemos hecho a los turistas, 
en el operativo de atención al visitante, pero 
también en los eventos, festivales que he-
mos hecho eso es lo que también destacan 
las personas y es algo que se le reconoce 
al  presidente, a su equipo de trabajo y pues 
muy contenta de ser parte de este equipo, 
de tener un gran líder como lo es nuestro 
presidente Toño Ochoa”.

TESTIMONIALES 2° INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL DE DURANGO
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Grandes obras se han hecho en 
infraestructura en obra pública

Estos dos últimos años no hemos tenido un 
problema serio con el desabasto de agua

(Gerardo Almaraz Magallanes, Director del Instituto Municipal de Panteones Públicos)

(Rodolfo Corrujedo Carrillo, Director de Aguas del Municipio)
Por Geraldo Rosales 

“Bueno lo más importante 
creo que ha sido un gobier-
no responsable, un gobierno 

equilibrado y que vea hacia el 
futuro o sea la  proyección del 
crecimiento de durango que se 
hizo por ejemplo con el recien-
temente aprobado plan muni-
cipal de desarrollo 2040, pues 
conserva precisamente como 
principio básico el orden, un 
orden al crecimiento  adecuado 
sobre todo tomando en consi-
deración la satisfacción de las 
necesidades básicas que son 
los servicios públicos del cre-
cimiento ordenado pues nos 
permite planear nos permite 
también anticipar y sobre todo 
tratar de dirigir el crecimiento 
hacia las zonas donde sí sea 
factible proporcionar un buen 

servicio, uno de los principales 
problemas principales que se 
tiene en materia de abasto de 
agua potable, es precisamen-
te que los crecimientos irre-
gulares ocasionan presiones 
demasiado excesivas sobre 
ciertas zonas que  no son aptas 
para el crecimiento,  entonces 
la planeación nos permite pre-
cisamente dotar de un mejor 
servicio y sobre todo creo que 
las  principales ventajas de 
esto se van a dejar sentir con 
el paso del tiempo,  estos dos 
últimos años  no hemos teni-
do un problema serio con el 
desabasto de agua, como si ha 
habido en otras ciudades por 
ejemplo este último año se in-
virtieron más de 34 millones de 
pesos en renovación de redes 
de alcantarillado”.

Por Geraldo Rosales 

“Bueno destacar las grandes obras que se han hecho en in-
fraestructura en obra pública, por ejemplo con el presupuesto 
participativo que fue un gran acierto para la sociedad, en cual 

tomaron decisiones muy importantes por ejemplo en el caso del 
panteón pues decidieron que se tenía que hacer algunas mejoras 
donde fue la fachada, la iluminación de la fachada principal, lo 
que fue la entrada principal y bancas, iluminación de la capilla 
ardiente y también pues hemos equipado con herramientas para 
los trabajadores  puedan hacer un buen trabajo y se manten-
ga limpio el panteón durante el transcurso año, creo que vamos 
bien,  el alcalde ha convocado a todo su equipo a que redoblemos 
el esfuerzo en el siguiente año y estamos comprometidos con la 
misma causa con la misma visión del arcade y así lo habremos 
de hacer, tenemos ahorita que prepararnos para la siguiente ro-
mería del 2 de noviembre, obviamente tendrán que encontrar los 
ciudadanos mucho mejor que el año pasado esos son constante-
mente las mejoras que tenemos que hacer en cuanto a limpieza, 
tomas de agua, piletas hemos hecho reforestación más  a doc 
para el día 2 de noviembre”.

TESTIMONIALES 2° INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL DE DURANGO
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Ha sido un año este fructífero y muy bueno 
para para la administración municipal

Hay que seguir trabajando en equipo 
por la ciudadanía duranguense

(Ubaldo Salazar Chávez, Director de Inspectores Municipales)

(Emiliano González Martínez, Director Municipal de Servicios Públicos)

Por Geraldo Rosales 

“Primeramente felicitar al presidente 
Toño Ochoa por estos dos años de ad-
ministración  y en lo que compete a la 

dirección de inspección,  ha sido un año 
este fructífero muy bueno para para la 
administración municipal, fueron alre-
dedor de 3,700 actas que levantamos en 
este en segundo año de gobierno,  fueron 
alrededor de 600 exhortos que se levan-
taron por escrito, diferentes operativos, 
se hicieron 27 optativos en la zona rural 
y varios decomisos , se hicieron también 
alrededor de 38 operativos de eventos, 
fue un año fructífero para la dirección y 
el Parque Vial y el Hospital de Niño, son 
dos obras importantes que el presidente  
ha impulsado y creo que van a venir a 
beneficiar mucho a la ciudadanía de aquí 
del municipio de durango”.

Por Geraldo Rosales 

“Destacar del presidente su per-
sonalidad muy chambeadora, 
desde muy temprano somos 

testigos servicios públicos porque 
nos lo hemos topado a las 6:30 a 7 
de la mañana, así que realmente el 
alcalde es un hombre muy traba-
jador, una persona que estima mu-
cho a los trabajadores por lo mis-
mo es muy territorial y la verdad 
creemos que es muy destacada  
su personalidad. Definitivamente 
el trabajo que ha sido en equipo 
como bien lo dijo nuestro presi-
dente al inicio de la administración 
hay que trabajar en equipo por la 
ciudadanía duranguense, eso es lo 
que hemos estado realizando asi 
mismo destacar el trabajo de todo  
el personal de  servicios públicos 
quienes trabajan desde que ama-
nece hasta que anochece”.

TESTIMONIALES 2° INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL DE DURANGO
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Más de 2 mil familias beneficiadas 
en el tema de vivienda

Somos un gobierno que le ha 
cumplido a la ciudadanía

(Jesús González Smith, Director de la Instituto Municipal de la Vivienda)

(Antonio Mier García, Subsecretario del Ayuntamiento)

Por Geraldo Rosales 

“En  materia de vivienda se ha 
avanzado muchísimo, afortuna-
damente en materia de vivienda 

van a ser más de 60 millones los que 
ejercen  en estos dos años, pero más 
que los 60 millones, son las familias 
que vamos a beneficiar seguramente 
van a ser más de 2 mil familias las 
que van a vamos a ver beneficiadas, 
más los 726 terrenos entonces, prác-
ticamente son más de 3 mil acciones 
pero pueden ser muchos millones, 
el tema es que realmente la gente lo 
aproveche y salga de su condición, 
que realmente la gente se vea benefi-
ciada, queremos abatir el tema de las 
letrinas y todo eso es un conjunto de 
mucho para poder llegar a este haci-
namiento que sin duda el tema de ha-
cinamiento es una causa que tomó el 
presidente como propia, pero sobre 
todo que de verdad le está apostando 
y le está abonando a esta causa”.

Por Geraldo Rosales 

“Destacar primero que somos un gobierno que le ha cum-
plido a la ciudadanía, el presidente Toño Ochoa es un presi-
dente que le ha respondido a todas las personas que con-

fiaron en él en las urnas hace 2 años y que podemos destacar 
grandes obras, 140 obras tenemos actualmente en construc-
ción en la ciudad, es una participación más de 50 mil personas 
han podido emitir su su voluntad para construir la obra que 
ellos así lo desean, entonces somos un gobierno de puertas 
abiertas, un gobierno que sueña en grande y que cumple en 
grande y por supuesto destacar que somos la primera ciudad 
con mayor competitividad en todo el país, vamos para mejo-
rar el servicio por supuesto en áreas verdes, en el tema de 
alumbrado público, vamos por impactar mayor créditos a las 
mujeres porque las mujeres ahorita necesitan apoyos reales 
para abrir su propio empresa y que puedan independizarse 
económicamente, entonces es un gobierno de resultados y 
celebramos al presidente Toño Ochoa, ese compromiso que 
tiene hacia el pueblo de Durango”.

TESTIMONIALES 2° INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL DE DURANGO
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Son distintos logros los que 
ha hecho el presidente Toño Ochoa
(Efraín de los Ríos, Director de DIF Municipal)
Por Geraldo Rosales

“Son distintos logros los que ha hecho el presi-
dente Toño Ochoa, uno de los ejes transversa-
les de su gobierno son los comedores comu-

nitarios,  el viernes inauguramos  el número 11 en 
la Colonia Constitución, entonces estamos muy 
contentos porque junto con otras obras como 
el  nuevo Hospital del Niño en el que se estará 
atendiendo sobre  todo las infancias de nuestro 
municipio, nosotros esperamos cerrar el año ya 
con 14 comedores, nos faltan tres más, dos en la 
zona rural y uno en la zona de la ciudad y bueno 
pues nosotros vamos a  refrendar este un pro-
grama nuevo en cuanto a cuidadoras que tengan 
algún familiar con discapacidad, que tengan al-
gún familiar adulto mayor, vamos a reconocerle 
su trabajo para que ellos también puedan aten-
derse su salud”.

TESTIMONIALES 2° INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL DE DURANGO
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Plataformas de transporte deberán pagar 
el 4 % de la tarifa de los viajes

Tendrán que regularizarse 
y pagar este impuesto para 
evitar ser sancionadas
Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Con relación al tema de la 
regulación de las diferen-
tes plataformas digitales 

de transportes que operan en 
territorio duranguense, el se-
cretario de Gobierno, Héctor 
Vela Valenzuela, comunicó que 
se han tenido ciertas dificulta-
des debido a que estas aplica-
ciones son entes de las cuales 
no siempre han tenido acceso 
para fijar los acuerdos necesa-
rios con el fin de cumplir la ley.

“La ley mandara que el cua-
tro por ciento de las tarifas que 
cobran en sus viajes será el 
impuesto que deban pagar, les 
hemos dado tiempo a que se 
reporten”, indicó el secretario.

En ese sentido, Vela Valen-
zuela, destacó que la única 
plataforma que ha tenido un 
acercamiento directo es “DiDi”, 
con la intención de mostrar su 
información y bases de datos.

Sin embargo, sugirió que si el 
resto de las aplicaciones enfoca-
das a prestar esta clase de servicio 
mediante la vía digital se procederá 
a realizar operativos con el fin de 
sacarlos de circulación.

No obstante, manifestó que 
han sido tolerantes y compren-
sivos con aquellas aplicaciones, 
ya que cuentan con trabajado-
res bajo su manto, situación 
por las cuales no han tomado 
acciones radicales, pero, ten-
drán a más tardar este año 
para ejecutar un acercamiento 
con el gobierno debido a que no 
será objeto de mantenerse a la 
espera por mucho más tiempo.

Dichas plataformas en pri-
mera instancia deberán 
compartir sus bases de datos, 
efectuar una regularización de 
los vehículos, la identificación 
y acreditación de quienes brin-
den el servicio, con el fin de 
contar con un padrón completo 
de cada una de las personas 
que manejan este tipo de ve-
hículos y, que se sumen a un 
esquema administrativo que le 
permita al gobierno efectuar la 
recaudación de impuestos.

Finalmente, dejó en que se trata 
también de un tema de seguri-
dad ya que se trata de un riesgo 
en ocasiones de la existencia 
de personas que no pertenecen 
a ninguna plataforma y ofre-
cen el servicio de transporte, 
sin embargo, dejó en claro que 
afortunadamente no se ha pre-
sentado ningún incidente.
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El programa “Ahorra es 
Cuando” incorporado desde 
hace dos años, incentiva 
y apoya a la ciudadanía a 
efectuar los trámites que 
dejó pendiente
Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Ignacio Orrante, director de 
Finanzas Municipal dio a co-
nocer que gracias a la im-

plementación de programas 
como “Ahorra es Cuando” se 
ha podido abonar a la deuda 
de proveedores con más de 70 
millones de pesos, gracias al 
pago por parte de la ciudadanía 
en trámites pendientes.

En este mismo sentido, desta-
có que los resultados este año 
han sido favorables gracias a 
que se pudieron apreciar más 
de mil claves catastrales que 
se vieron beneficiadas al regu-
larizar el pago de su predial.

“Todo esto nos ayuda a poderlo 
ingresar y traducir a obra y ac-
ciones tan prioritarias como lo es 
el Hospital del Niño y el Parque 

Lineal en el que se ha invertido 
y que se le seguirá invirtiendo en 
los próximos meses para termi-
nar el mandato del presidente 
municipal Toño Ochoa”, externó.

Con relación al porcentaje de 
proveeduría que se resta por 
cerrar alrededor de un 60 por 
ciento, porcentaje del cual des-
tacó que ahí mismo va incluida 
la parte operativa, misma que 
se refiere a los conceptos de 

consumo de combustibles u 
otros gastos que se generan 
mes con mes. 

Finalmente, el director de fi-
nanzas municipal compartió 
que se pretende la adquisición 
de un crédito a corto plazo con 
el objetivo de asegurar el pago 
de obligaciones del fin de año 
para los trabajadores del muni-
cipio, que ronda los 80 millones 
de pesos.

LOCALLOCAL

Se han abonado más de 70 millones a 
proveedores

Ven impacto en eliminación de NOM 033 
para picaduras de alacrán 

Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

El secretario de Salud en 
el Estado, Moisés Nájera To-
rres indicó que sí habrá cierta 
afectación por el retiro de la 
Norma Oficial Mexicana NOM-
033-SSA2-2002 (que cambia el 
esquema de los favoterápicos 
para las picaduras de alacrán), 
debido a la alta incidencia que 
tiene Durango.

 Mencionó como ejemplo que 
un niño que viene con una pi-
cadura de alacrán de lugares 

alejados como Mezquital, re-
quiere de hasta 25 frasquitos 
de favoterápico y a partir de la 
eliminación de esa norma pa-
ra la vigilancia, prevención y 
control de la intoxicación por 
picadura de alacrán; el estado 
sería el responsable de adquirir 
ese producto, que varía mucho 
de precio en los mercados, pe-
ro en volumen resulta un costo 
elevado. 

Comentó que no todos los 
estados del país tienen una si-
tuación endémica, pero si hay 
algunos como Durango donde 

el impacto sí se notará. 
Y es que recordó que la enti-

dad aproximadamente se tiene 
mil 500 o más casos de pica-
duras de alacrán por año que 
requieren la aplicación de an-
tídoto.

Hay personas que por las 
características del piquete el 
animal y la distancia requieren 
un número importante de fras-
cos del antídoto, y una de las 
cosas que cambia con la elimi-
nación de esta norma es que es 
el gobierno del estado y que tie-
ne que adquirir esta sustancia.
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Toño Ochoa presentó ante Cabildo su 
segundo informe de resultados

Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

Un gobierno municipal de 
resultados, que avanza 
con pasos firmes y un alto 

sentido de compromiso con la 
gran familia duranguense, es lo 
que reconocen los regidores del 
Cabildo capitalino. A dos años 
de gestión, han unido esfuerzos 
con Toño Ochoa para ofrecer a 
la ciudadanía un Durango re-
novado, que trabaja para hacer 
realidad sus sueños.

El regidor Toño Morales, del 
Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI), destacó que, 
enfrentando las demandas públi-
cas y los objetivos de desarrollo 
que Durango requiere y con un 
espíritu de constancia en sus 
proyectos y una colaboración 
efectiva con el gobierno estatal, 
el municipio celebra su segun-
do año de resultados. “Nuestro 
presidente trabaja todos los 
días, con corazón, conciencia y 
esfuerzo, para lograr un mejor 
Durango, el que merecen y exi-
gen las mujeres y hombres de 
esta tierra”, comentó.

Alfredo Varela, regidor de 
Movimiento Ciudadano, por su 
parte reconoció que desde el 
municipio se está trabajando 
para resolver las necesidades 
de los duranguenses. “Tenemos 
que elevar nuestro esfuer-
zo para cumplir, tener visión y 
construir el consenso necesa-
rio en nuestra ciudad. Por eso, 
debemos seguir apoyando al 
presidente municipal”, afirmó.

Toño Ochoa, cumpliendo con 
su compromiso con los du-
ranguenses, entregó a los 
regidores, como represen-
tantes de la ciudadanía, el 
documento que contiene los 
resultados del Segundo Infor-
me de Gobierno. Subrayó que 
“unidos, la adversidad se puede 
convertir en oportunidad, y el 

rezago, en liderazgo”, invitando 
a los regidores a continuar en 
el camino del trabajo en equipo 
entre las distintas fracciones, 
con un único propósito: el bien-
estar de la gran familia.

“Durango es un sueño, un 
sueño por el que nos esforza-
mos todos los días. Un sueño 
que nos debe unir más allá de 
nuestras legítimas diferen-

cias políticas o ideológicas”, 
afirmó Toño Ochoa en su Se-
gundo Informe, que refleja el 
compromiso asumido desde el 
primer día con Durango: una 
tierra de oportunidades donde 
los sueños se cumplen, con un 
gobierno que pone en el centro 
de su actuar el bienestar de las 
personas, que escucha, rinde 
cuentas y da resultados.
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862 mil metros cuadrados en lo que va 
de este segundo año

Esta es la cifra respecto al 
proyecto de pavimentación 
ambas hasta la fecha en 
este segundo informe de 
gobierno municipal
Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

El director de Obras Pú-
blicas Municipales, José 
Javier Chávez Cibrián, in-

formó que al momento de ini-
ciar la actual administración 
encabezada por el alcalde Toño 
Ochoa, se planteó la planeación 
de pavimentar un millón de me-
tros cuadrados.

No obstante, para este se-
gundo informe de gobierno del 
gobierno del edil capitalino, 
hasta la fecha van 862 mil me-
tros cuadrados.

“Todavía no pasa el año para 
llegar al millón. Estimamos que, 
para el mes de febrero o marzo 

a más tardar, tengamos el mi-
llón de metros cuadrados y para 
el final de la administración un 
millón 100 metros cuadrados”, 
compartió el director.

En este mismo sentido, el di-
rector afirmó que al comienzo 
del gobierno municipal se enfo-
caron en las principales calles 
y avenidas “alimentadoras”, en 
las cuales suelen transitar un 
gran número de vehículos.

Esto con el fin de determinar 
aquellas calles que contaban 
con la afluencia de más de 12 
mil vehículos al día son las que 
requieren mayor atención, co-
mo por ejemplo el tema de la 
vialidad del bulevar Francisco 
Villa, en donde se han registra-
do 64 mil automóviles diarios. 

Para este segundo año de 
gobierno municipal del alcalde 
capitalino, se enfocó la atención 

a la marcha urbana fuera del 
centro histórico de la ciudad, 
misma que comprende colonias 
y fraccionamientos de la ciudad, 
que gracias a las operaciones 
se cuenta con un avance del 50 
por ciento en su pavimentación. 

Acorde al tema del mante-
nimiento de la maquinaria de 
esta dirección, informó que 
cada seis meses se efectúa 
un mantenimiento con el fin de 
cambiar piezas desde filtros, 
bandas, bujías y todo aquello 
que se requiera en el manual 
con el fin de tenerlas en ópti-
mas condiciones.

“Paramos el mes de julio, ca-
si tres semanas y ahora en el 
mes de agosto retomamos y 
ya está en operaciones nueva-
mente la maquinaria”, aseguro 
el director de Obras Públicas 
Municipales.
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El de Toño es un gobierno 
cercano a la IP 

Luto en el PJF, anuncian marcha 
fúnebre 

Informalidad y seguridad 
del centro histórico áreas 
de oportunidad

Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

La presidenta de la Cáma-
ra Nacional de Comercio 
(Canaco), Nayeli Victorino 

García señaló que en términos 
generales, el gobierno de Toño 
Ochoa ha sido cercano a la ini-
ciativa privada, sin embargo, 
consideró que un área de opor-
tunidad es la seguridad en el 
centro histórico. 

Victorino García resaltó que 
la relación con gobierno mu-
nicipal ha sido cercana ha 
habido apertura en muchas de 
las acciones que ha planteado 
la iniciativa privada y ha habido 

trabajo en conjunto. 
“Ha sido un gobierno munici-

pal de puertas abiertas, hemos 
logrado varios acuerdos con él 
en beneficio de nuestros co-
merciantes”, anotó.

“La verdad es que sabemos 
que, en los municipios, en los 
estados siempre hay mucho 
trabajo por hacer, pero la res-
puesta de nuestras autoridades 
cuando tenemos alguna even-
tualidad en los comerciantes de 
Durango ha sido positiva, nos 
apoyan en temas de seguridad 
en temas administrativos ahí 
con ellos también nos han apo-
yado bastante para que sea un 
proceso más ágil que es lo que 
todos buscamos”, apuntó.

Agregó que ha sido un go-
bierno municipal diferente, con 

dinámicas en las colonias para 
tratar de escuchar a la ciudada-
nía y se espera que todos estos 
mecanismos diferentes que se 
han dado tengan sus frutos al 
finalizar este año.

Sin embargo, dijo que se cree 
que el centro histórico puede 
ser un área de oportunidad, 
ya que la principal queja que 
tienen los comerciantes y los 
empresarios de esa zona es el 
tema de los indigentes y tam-
bién tema son cuestiones que 
se han dado a lo largo de este 
año.

Anotó que la seguridad es un 
trabajo de todos, no se puede 
únicamente responsabilizar al 
gobierno o al municipio, como 
empresarios también hay que 
tener estrategias.

Reformas de muerte 
Por Martha Casas 

Durango, Dgo.
Trabajadores del Poder 

Judicial anunciaron una 
marcha fúnebre el próximo 29 
de agosto, dadas las decisiones 
que han dado una estocada a 
la democracia y a la justicia, se 
trata de reformas de muerte.

El magistrado, Marco Anto-
nio Meneses Aguilar informó lo 
anterior, luego de que pidió a la 
ciudadanía en general apoyar 
esta batalla decisiva para este 
país, “una afrenta a la justicia”.

Agregó que el gobierno fede-
ral ha tergiversado la realidad, 
por lo que es momento que 
luchar por los derechos de la 
gente, remarcó para lamentar 
que los representantes del pue-

blo, como diputados federales 
y senadores, actúen solo por 
intereses personales, y queda 
claro al ver que Morena y sus 
aliados aseguran que ya “com-
pletaron” los votos para que 
esta reforma sea aprobada.

Remarcó que es una gran 
mentira que quieran recurrir 
al voto popular para designar 
jueces y magistrados, no van 
a tomar en cuenta la voluntad 
ciudadana, sino que serán los 
entes de poder y los políticos y 
quién es por sus intereses pon-
gan a jueces y magistrados.

Luego del comportamiento 
que se ha tenido por parte de 
los legisladores federales, el 
poder judicial de la Federación 
continuará con las protestas 
tope donde tope. “La lucha será 

incansable”, advirtió.
Manifestó que ya han recorrido 

incluso a instancias internaciona-
les, con más de mil 200 juzgadores 
que firmaron un documento que 
se envió a la Comisión Interame-
ricana de Derechos Humanos, en 
defensa de una justicia parcial e 
independiente.

Finalmente remarcó que la 
marcha será el próximo 29 de 
agosto en punto de las 19:30 
horas partiendo del edificio del 
Poder Judicial de la Federación 
que está en boulevard Luis Do-
naldo Colosio y terminando en 
la plaza Fundadores donde lan-
zarán algunas consignas. 

Manifestó que quien quiera 
unirse, podría llevar ropa negra 
o blanca en señal de luto, será 
una marcha fúnebre, recordó.
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El campo agoniza: diputado 
Alrededor de 150 de 210 mil 
hectáreas de frijol han sido 
afectadas
Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

Los campos de Durango es-
tán pasando por una crisis 
de plaga de chapulín, afec-

tando las orillas de los agosta-
dores, comentó el diputado J. 
Carmen Fernández.

Con relación a lo anterior, ex-
plicó que las plagas de chapulín 
y gusano fogonero, resurgen por 
la falta de lluvia, al no encontrar 
su alimento en los agostaderos 
migran a los cultivos. 

Especialistas informaron 
que es importante prevenir-
lo, trabajando las parcelas en 
temporada de invierno para 
que estos huevecillos perez-
can, “son temas de prevención, 
son temas de financiamiento”, 
agregó el diputado Fernández.

“La falta de apoyo del gobier-

no no ha sabido responder a las 
necesidades del campo”, decla-
ró. “El campo está agonizando”, 
dijo.

Fueron 150 mil de 210 mil hec-
táreas de frijol que se perdieron 
por falta de financiamiento, 

seguro, semilla y agua. Actual-
mente, hay cultivos en floración 
y si no llueve en los próximos 15 
días, se abortará esta flor. 

“Estamos en una situación 
crítica en el campo”, finalizó el 
diputado.

Solo el 10 % de las personas en 
Durango han hecho su testamento

Ciudadanos regresan a la 
notaría pública a renovar 
y mejorar sus testamentos 
cada año
Por Areli Noriega
Durango, Dgo. 

La mayor parte del estado de 
Durango está cubierto por el 
servicio notarial, por lo que, en 
el Mes del Testamento se estará 
atendiendo a todos los intere-
sados en hacer su testamento, 
explicó Eduardo Gutiérrez, pre-
sidente de Notarios. 

Del 1 al 30 de septiembre se 
brindará este servicio a todos 
los duranguenses, pues los 
notarios están obligados a dar 
atención a quienes acuden a las 
notarías, a menos que, por car-

ga de trabajo, no se atienda.
Durante este mes, el servi-

cio baja a mil 500 pesos para 
testamentos sencillos, una de-
claración de un heredero, un 
heredero universal, o uno o dos 
bienes inmuebles. El resto del 
año el precio de este trámite 
está entre tres mil y tres mil 

500 pesos.
En Durango, solo un 10 por 

ciento de la población ha hecho 
su testamento, en la legislación, 
a partir de los 16 años se pue-
de hacer este documento, por 
lo que, este mes estimula a los 
ciudadanos acudir para llevar a 
cabo este trámite.
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Que vuelva el INADEM, piden a Sheinbaum 
Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

El presidente del Consejo de 
Empresarios Jóvenes (CEJ), 
Alejandro Treviño indicó que 
van a solicitar a la presiden-
ta electa Claudia Sheinbaum, 
que devuelva una institución 
como la de INADEM, ya que su 
desaparición significó un golpe 
fuerte para el istmo en México.

Se tiene claro que la próxima 
presidenta de la República po-
see una visión qué puede ser 
diferente a la del actual presi-
dente y en ese tenor, los jóvenes 
empresarios emprenderán una 
campaña para presentarle un 
escrito a ella, buscando que 
se devuelvan los apoyos para 

la innovación y el emprendi-
miento, que había a través del 
instituto del emprendedor.

Indicó que a través de es-
tos años se ha visto como una 
necesidad que se reactive o 
que se cree una nueva insti-
tución parecida a lo que fue el 
Instituto Nacional de Empren-
dedores (INADEM) y eso tendría 
un impacto muy positivo entre 
el empresariado joven del país.

Eso se traduciría en una re-
activación de la economía, toda 
vez que los estímulos federales 
para la creación de empresas 
desaparecieron en este sexenio 
lamentablemente y si tienen úni-
camente apoyos para el empleo, 
becas para jóvenes, estudiantes 

y adultos mayores, pero no se 
pensó en hacer un esquema para 
las empresas, producción y me-
nos para el emprendimiento y la 
innovación, qué es una parte im-
portante en la economía.

Recordó que en los tiempos 
cuando operaba el INADEM, los 
empresarios jóvenes emprende-
dores, tenían acceso a créditos 
blandos, a capacitación, a en-
trenamiento, a equipamiento y 
una guía completa para abrir 
cualquier empresa, hoy ya no 
existe, pero se cree que hay la 
posibilidad daba las caracterís-
ticas de una mujer científica que 
gobernará el país, por ello se le 
presentará la solicitud de mane-
ra formal adjuntada con firmas.

Nazas y Canatlán incumplieron en 
transparencia, IDAIP aplica multas 

Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

El Instituto Duranguense de 
Acceso a la Información 
y de Protección de Datos 

Personales (IDAIP) dio a co-
nocer la aplicación de multas 
dependencias de los gobiernos 
municipales de Canatlán y Na-
zas, debido a incumplimiento de 
acciones de transparencia.

Derivado de la facultades 
legales de verificar trimes-
tralmente el cumplimiento que 
los sujetos obligados tienen 
de publicar sus obligaciones 
de transparencia, el organis-
mo realizó las verificaciones 
virtuales al Ayuntamiento de 
Nazas y al Sistema de Aguas 
del Municipio de Canatlán, las 
cuales arrojaron como resul-
tado la emisión de un dictamen 
en el que se les dio a conocer 
que no cumplían con la publi-
cación total de las obligaciones 

de transparencia, por lo que se 
les requirió para cumplir con lo 
observado en un plazo menor a 
20 días hábiles.

Ese plazo se venció y en una 
segunda verificación se hizo 
un nuevo dictamen en el senti-
do de que seguían sin cumplir 
con lo requerido, se les otor-
gó un nuevo plazo no mayor 
a cinco días hábiles, tampoco 
hubo éxito y tras una tercera 

verificación, el Ayuntamiento de 
Nazas contaba con un resulta-
do de 30 por ciento y el Sistema 
de Aguas del Municipio de Ca-
natlán un 35 por ciento en la 
publicación de sus obligaciones 
de transparencia.

Eso se consideró como entre-
namiento y el Consejo General 
del IDAIP acordó imponer una 
multa de 150 veces la Unidad de 
Medida y Actualización (UMA), 
equivalente a 16 mil 285 pesos, 
en contra de Diana Berenice 
González Torres, presidenta 
municipal de Nazas, y Joel En-
rique Rodríguez, director del 
Sistema de Aguas del Municipio 
de Canatlán.

Además, se dio vista al Órgano 
Interno de Control por probable 
responsabilidad administrati-
va de los servidores públicos, 
acorde a la Ley de Transparen-
cia y Acceso a la Información 
Pública del Estado.
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Un retroceso para la República 
desaparición de organismos autónomos

El legislador Alejandro 
Mojica, externó que desde 
PAN alzarán la voz en pro 
de las instituciones y la 
democracia
Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

Con relación al tema de 
la desaparición de siete 
organismos autónomos, 

una de las propuestas del aún 
presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO), 
el diputado Alejandro Mojica 
Narváez, indicó que disolverlos 
implicaría un retroceso para 
los mexicanos.

“Hay que luchar para que aquí 
en Durango, la transparencia y 
rendición de cuentas con todo 
el avance que se ha realizado 
en las últimas décadas no se 
detenga, no se destruya, sino, 
que continúe”, manifestó.

Los siete organismos con 

mira a desaparecer son; La Co-
misión Federal de Competencia 
Económica (COFECE) encarga-
do de promover la competencia 
y evitar prácticas monopólicas.

El Instituto Federal de Tele-
comunicaciones (IFT) órgano 
que se encarga de regular las 
telecomunicaciones y la radio-
difusión; el Instituto Nacional 
de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de 
Datos Personales (INAI), encar-
gado de garantizar el derecho 
al acceso a la información pú-
blica y la protección de datos 
personales.

El Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (CONEVAL) 
es un organismo público des-
centralizado con autonomía y 
capacidad técnica para gene-
rar información objetiva sobre 
la situación de la política social 
y la medición de la pobreza en 

México. La Comisión Regulado-
ra de Energía (CRE) enfocado al 
sector energético que abarca 
desde electricidad hasta hidro-
carburos. 

La Comisión Nacional de Hi-
drocarburos (CNH) misma que 
regula la exploración y ex-
tracción de hidrocarburos en 
México y finalmente la Comi-
sión Nacional para la Mejora 
Continua de la Educación (ME-
JOREDU), cuyas operaciones 
buscan evaluar y mejorar la 
calidad del sistema educativo 
en México.

Mismos organismos que 
serán absorbidos por otras 
secretarias o en su caso insti-
tuto, debido a que este viernes 
al interior de la Cámara de 
Diputados, por medio de 22 vo-
tos a favor, 17 en contra y cero 
abstenciones se aprobara el 
proyecto de la eliminación de 
estas instituciones autónomas.
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Regresan las tradicionales callejoneadas para el 
disfrute de los duranguenses

Esteban Villegas anunció 
que a través del ICED se 
tiene preparados eventos 
culturales con más de 30 
años de tradición
Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

“Te invitamos a revivir la mú-
sica, el folclor y la alegría en 
familia con las tradicionales 

callejoneadas. La cita es este 
domingo 1 de septiembre a las 
17:00 horas en las calles 20 de 
Noviembre e Independencia”, 
informó el gobernador Esteban 
Villegas Villarreal.

Durante el recorrido, podrás 
disfrutar de mojigangas y títe-
res, además de la distribución 
de aguas frescas, la presencia 
de personajes históricos, y la 
participación de las bastone-
ras de la Casa de la Cultura de 
Durango, junto con grupos re-
presentativos de la Compañía 
de Arte Korián.

“Este evento será el momento 
perfecto para la reinaugura-
ción del Teatro del Calvario, un 
compromiso cumplido en este 
lugar emblemático para los du-
ranguenses, que ahora cuenta 

con instalaciones mejoradas, 
incluyendo una nueva velaría”, 
destacó Villegas Villarreal.

Es importante mencionar que 
este teatro ha sido un semille-
ro de artistas que hoy tienen 
carreras consolidadas en todo 
el país. Fue aquí donde se pre-

sentó por primera vez el grupo 
“Los Sembradores”, quienes 
serán los encargados de ame-
nizar esta reapertura.

También se contará con 
la presentación del maria-
chi Tradición Mexicana, el 
grupo norteño Corazón del 
Norte, coreografías a cargo 
del grupo de Danza Folklórica 
Cuicacalli, el Ballet de Danza 
Folklórica Infantil Xocotzín y 
el Estudio Artístico Multidis-
ciplinario OMETEOTL “Vicente 
Guerrero”. El romanticismo es-
tará a cargo de la Rondalla Luna 
Azul, la alegría será puesta por 
la Banda Sinaloense Raíces de 
Mi Tierra y la gran calidad vocal 
del Grupo Voces de Durango.

El gobierno estatal te invita a 
divertirte, cantar, bailar, reír y 
enamorarte de las tradiciones 
con estas actividades que for-
man parte de la programación 
de las jornadas dominicales 
“Esto es Durango”, espectácu-
los de primer nivel.
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Diputada pide dar seguimiento efectivo 
a denuncias de mujeres violentadas 

por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

“Debemos revertir la realidad 
que enfrentan las mujeres, 
quienes viven en un estado 

constante de alerta por temor 
a ser víctimas de violencia. Las 
mujeres pedimos algo muy sen-
cillo: vivir libres y sin miedo”, su-
brayó la diputada Marisol Carrillo 
Quiroga durante la sesión de la 
Comisión Permanente.

En su pronunciamiento, hizo 
un llamado a las autoridades 
de seguridad para que den un 
seguimiento efectivo a las de-
nuncias de violencia contra 
las mujeres, con el objetivo de 
prevenir feminicidios, señalan-
do que la falta de resultados en 
este ámbito es cuestionable.

La representante de More-
na aclaró que su postura no 

tiene fines políticos, sino que 
responde a su responsabilidad 
como legisladora y, sobre todo, 
como mujer, en un acto de con-
gruencia y sororidad con todas 
las víctimas de la violencia de 
género.

Aunque reconoció los es-
fuerzos de la Fiscalía General 
del Estado en la captura de los 
responsables de asesinatos, 
enfatizó la necesidad de ga-
rantizar que todas las muertes 
violentas de mujeres sean in-
vestigadas bajo el protocolo de 
feminicidio.

Asimismo, hizo un llamado 
para que los casos sean juzga-
dos con perspectiva de género. 
Carrillo Quiroga también ce-
lebró el anuncio hecho por 
Claudia Sheinbaum el pasado 
19 de agosto de 2024 sobre la 

elevación del Instituto Nacional 
de las Mujeres a Secretaría de 
Estado.

“Este es un gran avance que 
representa grandes retos, al 
igual que contar con una mu-
jer al frente del país. Es un hito 
histórico para las mexicanas, 
quienes tuvimos que esperar 61 
años para que esto fuera posi-
ble, pero que sin duda cambiará 
el rumbo de las mujeres en Mé-
xico”, enfatizó.

Finalmente, en su última in-
tervención en la Comisión 
Permanente, Carrillo Quiroga 
recordó que los derechos de 
las mujeres deben ser siempre 
progresivos y nunca retroce-
der, subrayando la importancia 
de detener las violencias antes 
de que escalen al grado más 
extremo: el feminicidio.
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Reconocen en otros municipios el 
trabajo y las políticas de Toño Ochoa 

Destacan el nuevo Hospital 
Municipal del Niño y 
el Parque Lineal como 
referentes nacionales
Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

Con políticas públicas de 
alto impacto y un enfo-
que humanista para el 

desarrollo integral de la gran 
familia, otros municipios del 
país reconocen los logros al-
canzados en los dos años de 
gobierno de Toño Ochoa, quien 
ha trabajado arduamente para 
llevar a Durango, la casa de to-
dos, hacia la prosperidad.

“Felicito a Toño Ochoa por el 
gran trabajo que ha realizado. 
Conozco el esfuerzo y la pasión 

que ha puesto en la mejora de 
Durango; ha emprendido las 
acciones necesarias para ele-
var la calidad de vida de la gran 
familia”, expresó Luis Bernardo 
Nava Guerrero, presidente mu-
nicipal de Querétaro.

Nava Guerrero también desta-
có que proyectos como el nuevo 
Hospital Municipal del Niño no 
tienen precedentes en otros mu-
nicipios del país, al igual que el 
Parque Lineal, que se convertirá 
en uno de los más importantes 
del norte de México. “Son obras 
que realmente generan bienes-
tar y fortalecen el tejido social y 
la prevención”, subrayó.

El gobierno municipal de To-
ño Ochoa se ha distinguido por 

metas ambiciosas y sueños 
cumplidos, como la creación 
de 11 Comedores Comunitarios 
para las infancias duranguen-
ses, la promoción de entornos 
de orden, paz y tranquilidad y la 
participación activa de la ciuda-
danía en la toma de decisiones 
a través del Presupuesto Parti-
cipativo.

Con la entrega del Segundo 
Informe de Gobierno, se rin-
den cuentas a la gran familia 
con resultados positivos que no 
solo representan avances en 
el desarrollo de Durango, sino 
que también han sido recono-
cidos dentro y fuera del estado 
por mejorar la calidad de vida 
de sus habitantes.
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“Dúo de Guitarras de Agosto” se presenta 
en concierto en el Palacio de los Gurza

Como parte del Circuito 
Internacional de Guitarra 
Clásica Durango 2024, 
Ulises Aguayo y Oscar 
Dévora deleitaron al público 
con sonidos sublimes 
emanados de sus cuerdas
Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El Museo de Historia y Arte 
Contemporáneo Palacio 
de los Gurza fue testigo de 

la presentación del Dúo de Gui-
tarras de Agosto, integrado por 
Ulises Aguayo y Oscar Dévora, 
quienes cautivaron con los so-
nidos sublimes de sus cuerdas.

Como parte del Circuito In-
ternacional de Guitarra Clásica 
Durango 2024, el dúo interpretó 
obras del compositor cubano 
Leo Brouwer, como la Suite no. 
2: Preludio, Allegro Burlesco 
y Andantino. Por su parte, Os-
car Dévora ejecutó la Fantasía 
Húngara del compositor es-
lovaco Johann Kaspar Mertz 
(1806-1826).

Ya como dúo, ambos interpre-
taron la Sérénade Op. 96: Largo 
maestoso y Allegro moderato 
del napolitano Ferdinando Ca-
rulli (1770-1841), Tango, Milonga 
y Final: Tango de Abril, Milonga 
de Junio y Final Feliz del argen-
tino Máximo Diego Pujol (1957), 
finalizando con el vigoroso te-
ma Danza Ritual del Fuego de 
Manuel de Falla (1876-1946), de 
origen español.

De reciente creación en el año 
2023, el dúo de guitarras nació 
como parte de la clase de Mú-
sica de Cámara, bajo la cátedra 
del maestro Yander Amín Ro-
dríguez en la Escuela Superior 
de Música de la UJED. Han to-
mado clases magistrales con el 
maestro Arturo Ramírez.

Con su corta trayectoria, ya 
han tenido presentaciones, 

buscando llevar su trabajo más 
allá del espacio escolar en el 
que se han desarrollado hasta 
ahora, y contando con muchos 
seguidores que disfrutan de la 

musicalidad de la guitarra clá-
sica. El Instituto de Cultura del 
Estado de Durango (ICED) apo-
ya e impulsa a través de sus 
espacios artísticos y culturales.
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Delegación duranguense, lista para 
el Encuentro Nacional de Juegos y 

Deportes Autóctonos y Tradicionales
Deportistas duranguenses 
conformada por niños, 
jóvenes y adultos 
representaran a la entidad 
en la edición 25 de este 
encuentro
Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

A nada de dar inicio el vi-
gésimo quinto Encuen-
tro Nacional de Juegos 

y Deportes Autóctonos y Tradi-
cionales, mismo que será cele-
brado del 28 de agosto al 1 de 
septiembre en Oaxaca, Oaxaca, 
en donde los atletas pretenden 
poner en alto el nombre de Du-
rango.

A nombre del gobernador 
del estado, Esteban Villegas 
Villarreal y del director del Ins-
tituto Estatal del Deporte (IED), 
César Omar Cárdenas Reyes, 
el subdirector del IED, Rubén 
Ontiveros Palacio, se le hizo la 
entrega de los uniformes a la 
delegación duranguense que 
participará en este encuentro 

deportivo, en el que participará 
la mayoría de los estados de la 
república mexicana.

“Desearles el mayor de los 
éxitos en su participación en el 
Encuentro Nacional en Oaxaca, 
el gobernador Esteban Villegas 
Villarreal está comprometido 
con el deporte a través de nues-
tro director el profesor César 
Omar Cárdenas, es por ello que 
les hago entrega de estos uni-

formes, pórtenlos con orgullo”, 
dijo Ontiveros Palacio.

Mientras que, en su inter-
vención el delegado estatal 
Gerardo de Jesús González 
señaló que en Durango, se con-
serva tradición, al subrayar que 
llevan niños jóvenes y adultos, 
quienes encabezan cuentan 
con gran conocimiento en sus 
respectivas disciplinas, “ellos 
llevan ese consejo, llevan esa 
enseñanza, nos debemos a los 
sabios”, externó al agradecer 
todo el apoyo recibido.

Finalmente, dentro de este 
Encuentro Nacional de Juegos 
y Deportes Autóctonos y Tra-
dicionales se estará llevando a 
cabo el Vigésimo Campeonato 
Nacional de Destreza Mental 
en el que Durango, contará con 
representación, además, se 
participará en arquería, ulama, 
juego de pelota de cadera, pe-
lota purépecha, pelota mixteca, 
en talleres lúdicos y tradiciona-
les.
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Bien recibidos boxeadores de los 
Juegos Populares

Los pugilistas que 
participaron y consiguieron 
preseas en este encuentro 
deportivo en su edición 
2024, fueron elogiados 
tras su gran actuación al 
conseguir los tres diferentes 
metales
Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

Los deportistas duran-
guenses al contar con una 
participación dentro de 

la edición 2024 en los Juegos 
Nacionales Populares, compe-
tencia que tuvo como sede el 
Complejo Deportivo Hermanos 
Flores Magón de la capital del 
estado de Oaxaca, la delega-
ción de boxeadores regresó a la 
Perla del Guadiana con cuatro 
medallas, una medalla de oro, 
una de plata y dos de bronce.

Ante el destacado logro de 
los pugilistas, el subdirector 
del Instituto Estatal del Deporte 
(IED), Rubén Ontiveros Palacio, 
a representación del director 
de este instituto César Omar 
Cárdenas Reyes, los recibió y 

al mismo tiempo los felicitó por 
haber registrado importantes 
logros y también hacer sonar el 
nombre de Durango en alto. 

“Estamos muy orgullosos de 
ustedes, sigan trabajando co-
mo hasta ahora y poniendo en 
alto el nombre de Durango. 
Siéntanse respaldados por el 
gobierno que encabeza Este-
ban Villegas Villarreal, ya que 
es un aliado del deporte y esa 
es la instrucción, de caminar de 
la mano con ustedes para que 
nos representen en las mejores 

condiciones”, externó Ontiveros 
Palacio.

Cabe destacar que la presea 
dorada fue ganada por Melanie 
Camila Martínez, la plata pa-
ra Karla Mayte Vázquez y los 
bronces de Jorge Santana y 
Antonella Hernández. 

Los entrenadores quienes los 
acompañaron en su guía fueron 
Perla Esqueda, Elier Llaverino, 
Omar Guadalupe Jasso y Hé-
ctor Astorga y como delegado 
estatal de Boxeo Popular, Javier 
Elihu Roldan Ramírez.
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Torneo 4KIDS 2024 segunda edición
Un evento deportivo lleno 
de diversión para los más 
pequeños
Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

Con el fin de experimen-
tar una jornada llena de 
fútbol, amistad y grandes 

momentos en la segunda edi-
ción del Torneo 4KIDS. El Cen-
tro de Alto Rendimiento Váz-
quez Raña del Instituto Estatal 
del Deporte será la sede de 
convivencia deportiva, diseñada 
especialmente para impulsar el 
espíritu deportivo, la sana com-
petencia y la diversión entre los 
más pequeños. 

Las nuevas juventudes con-
tarán con la oportunidad de 
proyectar su talento y habilida-
des dentro de un ambiente de 
camaradería y diversión.

Aquellos que resulte cam-
peones de cada categoría se 
les compensará por su esfuer-
zo y dedicación, con premios 
que incluyen uniformes para 

el campeón de cada categoría, 
trofeos y medallas tanto para 
el campeón como para el sub-
campeón. 

Incluso, se reconocerá al go-
leador con un trofeo, medalla y 
un par de tenis como reconoci-
miento a su optimo desempeño, 
mientras que al mejor portero 
se le otorgará un trofeo, meda-
lla y guantes de alta calidad y 
no menos importante también 
se premiará a la Mejor Defen-
sa por su labor al interior del 
campo.

El evento no solo será una 
competencia emocionante, 
sino que, contará con un enfo-
que digital innovador que hace 
empleo de una Plataforma de 
Organización Digital con el ob-
jetivo de facilitar los procesos 
del torneo, transmisiones en vi-
vo para que familiares y amigos 
sigan cada momento, grabacio-
nes con drones que ofrecerán 
una vista aérea, y publicaciones 
en redes sociales para mante-
ner a todos informados sobre 

los equipos y jugadores.
Por si fuera poco, además de 

los partidos, los participantes y 
asistentes gozarán de distintas 
actividades adicionales, como 
un espectacular show y ameni-
dades festivas. 

También se desempeñará 
la actividad de la “Batalla de 
Porteros”, presentaciones de 
botargas y un mini hexatlón para 
desafiar la creatividad y destre-
za de los jóvenes atletas, con 
ello, los patrocinadores ofrece-
rán promociones y descuentos 
sorpresa, para enriquecer la 
experiencia de todos aquellos 
que formen parte.

El arbitraje estará respaldado 
por un Colegio de Árbitros Nue-
vo, para garantizar un torneo 
justo y profesional para todos 
los participantes, por otra parte, 
las categorías incluyen Prees-
colar (2019 y menores), Infantil 
A (2017-2018) e Infantil B (2015-
2016). Para más información y 
detalles, se puede contactar al 
6181605047.
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Martín Hernández agradece 
respaldo del IED

El campeón panamericano 
de Taekwondo agradeció al 
director de este instituto el 
apoyo brindado tras su viaje 
a Querétaro
Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

El talentoso taekwondis-
ta duranguense, Martín 
Emmanuel Hernández 

Lazalde, mismo que reciente-
mente se ha consagrado como 
el Campeón Panamericano de 
la categoría Cadete en el Cam-
peonato Panamericano y Pan 
Am Series Sub 22 en Querétaro, 
externó su agradecimiento al 
director del Instituto Estatal del 
Deporte (IED) César Cárdenas, 
al ser apoyado en su participa-

ción en este importante certa-
men de artes marciales.

El judoka del reconocido 
profesor Armando Ramírez Fi-
gueroa, se le fue otorgado el 
apoyo para su traslado e ins-
cripción al “Pan Am series”. 

De ahí que a Martin Emmanuel 
Hernández Lazalde, decidió 
acercarse a Cárdenas, mismo 
quién lo felicitó, además, de rei-
terarle el respaldo del gobierno 
encabezado por Esteban Villegas 
Villarreal, para que siga continúe 
con su excelente desempeño en 
estás justas deportivas.

“Quiero que sepas que el go-
bernador está enterado de tu 
logró, él sabe, al igual que no-
sotros en el instituto estatal del 
deporte que tú representaste 

con valor a Durango y a tu país. 
Que has puesto en alto el nom-
bre de Durango y por eso, es 
que de nuestra parte siempre 
tendrás el apoyo. Sabemos que 
tu familia es tu principal apo-
yo, pero juntos haremos que tu 
carrera deportiva continúe bri-
llando”, manifestó el titular del 
deporte en Durango.

Finalmente, Cárdenas ex-
tendió sus felicitaciones al 
entrenador del deportista, 
Armando Ramírez, por su la-
bor como guía, la preparación 
y formación de su destacado 
alumno, y con ello resaltó el 
trabajo en equipo y la dedica-
ción por el deporte que han 
llevado al éxito de Martín Em-
manuel Hernández Lazalde.

DEPORTESDEPORTES
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Ricardo Monreal, coordinador de la 
bancada de Morena en San Lázaro

Por Gonzalo Martínez 

En una votación “por consen-
so”, la bancada de Morena 
en la 56 legislatura de la 

Cámara de Diputados, que co-
menzará este domingo, designó 
a Ricardo Monreal Ávila como 
su coordinador. La confirmación 
de Monreal al frente del grupo 
parlamentario se dio durante la 
constitución de la bancada, en 
una reunión en la que estuvo 
presente la presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum Pardo.

Monreal se comprometió ante 
los diputados a actuar “con ho-
nestidad, inclusión y apertura, 
reconociendo la capacidad y 
el talento de cada uno de us-
tedes”. Asimismo, instó a los 

legisladores a “estar atentos y 
sentirse incluidos en este pro-
ceso legislativo que iniciará el 1 
de septiembre”.

El nuevo coordinador de 
Morena afirmó que “con to-
da claridad y transparencia” 
las prioridades legislativas de 
Sheinbaum “van a ser nues-
tras prioridades”. Además, se 
confirmó que Alfonso Ramírez 
Cuéllar y Gabriela Jiménez se-
rán ratificados más tarde como 
vicecoordinadores del grupo.

El grupo también propondrá a 
Ifigenia Martínez para presidir 
la Mesa Directiva de la Cáma-
ra durante el primer año de 
ejercicio de la legislatura. Asi-
mismo, Sergio Gutiérrez Luna y 

Dolores Padierna Luna se han 
anotado como candidatos para 
ocupar la primera y segunda 
vicepresidencia de la Cámara, 
respectivamente.

Mientras tanto, un grupo de 
trabajadores en paro del Po-
der Judicial de la Federación, 
cuyas oficinas se encuentran 
cerca del hotel donde sesio-
nan los legisladores de Morena, 
se manifestó frente al lugar. 
Alrededor de una docena de 
personas, apoyadas con tam-
bores, corearon consignas 
como “somos garantes de la 
Constitución”, “el Poder Judi-
cial no va a caer, no va caer” y 
“Poder Judicial, contrapeso na-
cional”.
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Canadá impondría aranceles del 100 % a 
autos eléctricos chinos

Por Gonzalo Martínez 

El Gobierno de Canadá ha 
decidido implementar 
medidas drásticas para 

enfrentar lo que considera una 
competencia desleal por parte 
de China. A partir del 1 de octu-
bre de 2024, todos los vehículos 
eléctricos fabricados en China 
estarán sujetos a un arancel 
del 100 por ciento. Esta decisión 
forma parte de una serie de ac-
ciones diseñadas para proteger 
la industria automotriz cana-
diense.

Chrystia Freeland, vicepri-
mera ministra y ministra de 
Finanzas, anunció el 26 de 
agosto que estas medidas son 
una respuesta a las prácticas 
que Ottawa considera injustas 
por parte del gobierno chino. 
Según Freeland, las políticas de 
exceso de capacidad de China, 
junto con la falta de normas 
laborales y medioambientales 
estrictas, están poniendo en 

riesgo a los trabajadores y em-
presas canadienses, además 
de comprometer la prosperidad 
económica a largo plazo del 
país.

Freeland declaró que “los 
trabajadores canadienses y sec-
tores críticos, como el acero y el 
aluminio, enfrentan una compe-
tencia desleal debido a la política 
de exceso de capacidad dirigida 
por el Estado chino. Esto socava 
nuestra capacidad para compe-
tir tanto en el mercado nacional 
como global. Por ello, nuestro 
gobierno está tomando medidas 
decisivas para proteger a los 
trabajadores canadienses y ni-
velar el terreno de juego”.

Además del arancel a los 
vehículos eléctricos, Canadá 
implementará tres medidas adi-
cionales para contrarrestar la 
competencia desleal de China. A 
partir del 15 de octubre de 2024, 
se impondrá un arancel del 25 
por ciento a las importaciones 

de productos de acero y alumi-
nio provenientes de China, con el 
objetivo de proteger los sectores 
canadienses del acero y el alu-
minio, que emplean a más de 130 
mil personas en el país.

Canadá también llevará a 
cabo una segunda consul-
ta de 30 días para evaluar el 
impacto de las importaciones 
chinas en otros sectores crí-
ticos para su economía, como 
baterías y componentes, semi-
conductores, productos solares 
y minerales esenciales.

Finalmente, el gobierno cana-
diense limitará la elegibilidad 
para sus Incentivos para Vehí-
culos de Emisión Cero y otros 
programas similares a los pro-
ductos fabricados en países 
que tienen acuerdos de libre 
comercio con Canadá. Esta 
medida busca alinear los in-
centivos gubernamentales con 
los intereses comerciales y es-
tratégicos del país.


